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Niederschrift 
 
über die 8. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Horstedt 
am 22.06.2017 in Gaststätte Erichsen in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 
 
Anwesend: 
Schulverbandsvorsteherin Silke Clausen
Bürgermeisterin Karen Hansen 
Bürgermeister Thomas Carstensen 
Schulverbandsvertreterin Ilke Christiansen
Schulverbandsvertreter Olaf Mikosch
Schulverbandsvertreterin Kirstin Buhmann
 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Arne Schwerin
 
Außerdem sind anwesend: 
Anke Gehrken, Leiterin der Grundschule Horstedt 
Arne Kock, Elternbeiratsvorsitzender 
Heike Lorenzen, Fördervereinsvorsitzende 
Susanne Ketelsen, Nachmittagsbetreuerin 
Frau Kneißer, Husumer Nachrichten  
Sabrina Petersen, Amt Nordsee-Treene, Protokollführerin 
 
 
Schulverbandsvorsteherin Silke Clausen eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Horstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die 
Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Horstedt ist be-
schlussfähig. 
 
 
 Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 7. Sitzung am 6.12.2016
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin
4. Bericht der Ausschüsse 
5. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und För-

dervereinsvorsitzenden 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung
7. Erneuerung der Gastherme im Dorfgemeinschaftszentrum
8. Errichtung einer E-Ladestation für E-Mobile
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 

2016 
10. Beschluss über den Jahresabschluss 2016 und über die Verwendung des Jahres-

überschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages
  
 Nicht öffentlich 
11. Personal- und Grundstücksangelegenheiten
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1. Einwohnerfragestunde       
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 7. Sitzung am 6.12.2016       
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin       
 
• Das Darlehen für den Schulanbau wurde umgeschuldet. Die bisherige Zinsbindung mit 

einem Zinssatz von 4,2%, lief aus. Für die verbleibenden 50.000 € und die Restlaufzeit 
von 8 Jahren beträgt der Zinssatz jetzt 0,59%. 

• Bezüglich des Anbaus der Mensa im Kindergarten wurde ein Architekt beauftragt. Aus 
der Förderung, die bis zum 31.03.2017 lief, fiel der Schulverband raus, da bereits zu viele 
Anträge vorlagen. Lt. Informationen vom Kreis Nordfriesland wird es aber neue Förder-
mittel geben, bis dahin muss die Maßnahme ruhen. Fest steht aber, dass die restliche 
Finanzierung des Anbaus durch die vorhandenen Rücklagen des Schulverbandes erfol-
gen soll. 

• Für die Modernisierung der Schultoiletten konnten ebenfalls keine Fördermittel gewonnen 
werden, da der Förderantrag nicht zu den als erstes eingereichten Anträgen gehörte. 
Jetzt kann nur noch auf ein evtl. Nachrücken gehofft werden. Lt. Koalitionsvertrag der 
neuen Landesregierung soll es für Schulsanierungen in der Zukunft wieder Fördermittel 
geben. Die Finanzierung der Maßnahme soll über die Rücklage des Schulverbandes er-
folgen. 

• Ein Glasschaden in der Schule wird in Kürze von Tischlerei Hansen repariert. Die Ab-
wicklung erfolgt über die Hausratversicherung der Gemeinde Horstedt. Bei der Recher-
che, ob eine Glasversicherung besteht, fiel auf, dass nur für das Dorfgemein-
schaftszentrum eine Glasversicherung besteht. Die Kosten hierfür betragen knapp  
300,- € in Jahr. Da es in den letzten Jahren keine Schäden gab, soll die Versicherung 
jetzt gekündigt werden. 

• Der Mähroboter des SZ Arlewatt muss versichert werden. Die Versicherung hierfür sollte 
eigentlich direkt über das SZ laufen, wäre aber über den Schulverband mit 215,- € anstatt 
470,-€ wesentlich günstiger. Daher wird der Schulverband die Versicherung abschließen 
und das SZ Arlewatt wird die Kosten dafür erstatten. 

• Bezüglich der Dachsanierung der Schulwohnung wurden die Firmen Tüchsen & Tischer 
aus Horstedt und MC Bau aus Arlewatt aufgefordert, ein Angebot abzugeben. Die Ange-
bote lauten 28.195,80 € von Tüchsen & Tischer und 28.204,57 € von MC Bau. Die 
Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Auftrag an Fa. Tüchsen & Tischer zu 
vergeben. 

• Die zugesagten Container sollen auf Horstedt Land abgestellt werden. Von der Firma MC 
Bau wurden bereits Fundamente erstellt. Karen Hansen hat eine entsprechende Bauge-
nehmigung beantragt. 

• Dem Antrag auf Übernahme der Beförderungskosten für die erweiterte Zone der aus 
Husum kommenden Schulkinder wird weiter zugestimmt. Für ein ab August 2017 kom-
mendes Kind wird der Antrag aber abgelehnt, da die 2km-Grenze für einen Anspruch auf 
eine Fahrkarte hier unterschritten wird und eigene Kinder so ebenfalls keine Bezuschus-
sung erhalten. 

• Für die offene Ganztagsschule und dessen 232,5 Teilnehmerstunden im Schuljahr 
2016/2017 hat das Land SH einen Zuschuss in Höhe von 3.112,50 € gezahlt. 

• Für den Breitbandanschluss der Grundschule wurden bereits vor einiger Zeit Leerrohre 
bis zum Eingang in die Schule mitverlegt. Damals war geplant, dass die Fritz Box dann 
im Keller angebracht wird. Da dies aber eine zu weite Entfernung ist, muss die Leitung 
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vermutlich in den EDV-Raum umgelegt werden. Im September 2016 gab es die Informa-
tion, dass es Unterstützung vom IQ SH für Breitbandanschlüsse gibt und Grundstücks-
begehungen stattfinden sollen. Ein entsprechender Antrag wurde gestellt, es gibt jedoch 
noch keine neuen Erkenntnisse. 

 
 
4. Bericht der Ausschüsse       
 
Sportstättenausschuss: 
 
• Das Sportzentrum ist mit dem neuen Mähroboter sehr zufrieden. 
• Für neue Polsterbezüge für die Turnkästen liegt der Preis zwischen 180,- € und 250,- €. 

Die Anschaffung neuer Kästen wäre vergleichsweise noch viel teurer. Daher soll nun bei 
ein paar Firmen angefragt werden, wer die Kästen mit neuen Bezügen beziehen würde. 

 
 
5. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und 
Fördervereinsvorsitzenden       
 
Schulleitung: 
• Seit einigen Wochen konnte nun wieder „normale“ Schularbeit geleistet werden. 
• Vor kurzem hat die Projektwoche mit dem Thema „Rund ums Schaf“ stattgefunden. Ziel 

dahin war, den Kindern eine Wertschätzung für Textilien, Kleidung und Wolle näher zu 
bringen. 

• Es hat wieder das Schulfest / der Zehnkampf stattgefunden. Positiv ist dabei aufgefallen, 
dass es hier vorranging um Bewegung und Spaß geht und weniger um einen Konkur-
renzkampf. 

• Das Kinderfest ist wieder einmal sehr gut angekommen. Besonders gelobt wird hier der 
Einsatz von Arne Kock, dem neuen Elternbeiratsvorsitzenden. 

• Die Schule hat vom Land 2 Container zugesagt bekommen, die voraussichtlich am Mon-
tag eintreffen werden. Daraus soll nun ein Werkraum entstehen. Entsprechende Vorbe-
reitungen wie z.B. Stromanschlüsse etc.  sind schon gemacht. Eine zusätzliche, finanziel-
le Unterstützung in Höhe von 10.000,- € gab es von der Johann-Max-Böttcher Stiftung.  

• Es sind Spenden in Höhe von 600,- € von Firma Jensen aus Horstedt und der Jagdge-
nossenschaft eingegangen. 

• Der Bedarf für die Früh- und Nachmittagsbetreuung ist weiterhin da. Gelobt wird noch-
mals die tolle Arbeit die dort geleistet wird. 

• Es hat ein Ausflug nach Westerhever mit einer Übernachtung und einer Wattwanderung 
mit Frerk Petersen stattgefunden. 

• Eine Nacht wurde in der Schule übernachtet. 
• Anlässlich eines Vorfalls in der Schule, bei dem eine Schülerin einfach mit ihrem Fahrrad 

weggefahren ist, bittet Frau Gehrken, die 30er Zone bei der Schule auf die Zeit der 
Nachmittagsbetreuung auszuweiten. Da dies Gemeindesache ist, wird Karen Hansen 
sich diesbezüglich bei Herrn Gemkow vom Kreis Nordfriesland über entsprechende Mög-
lichkeiten erkundigen. 

 
Schulelternbeiratsvorsitzender: 
Die Zusammenarbeit mit der Schule ist sehr positiv. 
 
 
Nachmittagsbetreuung: 
Die Zeitenvariation mit der 13 / 14 Uhr Betreuung ist sehr gut angelaufen. Zurzeit werden 18 
Kinder allein in dieser Zeitspanne betreut. Das letzte Kind bleibt bis 16:30 Uhr. Die neue 
Kraft wird flexibel eingesetzt; die Zusammenarbeit läuft super. 
 



8. Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Horstedt am 22.06.2017 

Seite 4 von 5 

 
Förderverein: 
Der Förderverein hat das Problem, dass keines der Mitglieder aktuell noch Kinder in der 
Schule hat. Es wird daher gebeten, bei Wünschen und Anliegen auch an den Förderverein 
heranzutreten, da der Förderverein ansonsten nicht mehr mitbekommt, was die Schule benö-
tigen könnte bzw. wo sie unterstützt werden kann. Ansonsten wurden weiterhin die Zuschüs-
se bei der VR Bank beantragt.  
Die Mitgliederzahlen sind ungefähr gleichbleibend, allerdings ist merkbar, dass die Bereit-
schaft der neuen Mitglieder deutlich gesunken ist an Sitzungen teilzunehmen oder gar den 
Vorsitz zu übernehmen. 
 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
• Karen Hansen berichtet, dass die Bushaltestelle in Horstedt ab Ende Juni für 2-4 Wo-

chen aufgrund von Bauarbeiten dicht gemacht und auf das Rondell bei der Schule verlegt 
wird.  

• Anke Gehrken berichtet, dass Anfang Mai der Busfahrer Otto gebührend in den Ruhe-
stand verabschiedet wurde. Für ein Abschiedsgeschenk, einen Reisegutschein in Höhe 
von 650,- €, haben Schule und Eltern gemeinsam gesammelt. Der Schulverband hat sich 
ebenfalls beteiligt und das Frühstücksbuffet gesponsert.  

• An der Bushütte in Olderup mussten aufgrund von Vandalismus mal wieder Bretter er-
neuert werden. 

 
 
7. Erneuerung der Gastherme im Dorfgemeinschaftszentrum       
 
Da es ständig Probleme bzw. Reparaturen wegen der alten Gastherme gibt, die für die 
Warmwasserversorgung zuständig ist, wurden Angebote für eine neue Therme eingeholt. Da 
Firma Wolf die Erdwärmeheizung eingebaut hat und man einen Ansprechpartner für die Hei-
zung haben will, wurde das Angebot der Firma Wolf über 5.297,55 € angenommen. Ein An-
gebot der Firma Steffen aus Arlewatt war vom Betrag und der Ausführung her gleichlautend. 
Das Angebot beinhaltet den Ersatz der Therme sowie den Abbau der nicht mehr tätigen, 
alten Heizungsthermen auf dem Dachboden. 
 
 
8. Errichtung einer E-Ladestation für E-Mobile       
 
Die Stadtwerke Husum bieten die Errichtung einer E-Ladestation für insgesamt 1.500,-€ an. 
Eine Station hat 2 Zapfsäulen und die Aufladedauer für ein E-Auto beträgt ca. 2 Stunden. 
Die Kommune bzw. der Schulverband würde dann nur den Standort stellen, hat aber keine 
weiteren Kosten z.B. für Wartung etc.. Zurzeit kann man sich noch für einen Standort bewer-
ben; ob eine Errichtung an dem gewünschten Standort dann aber tatsächlich durchgeführt 
wird bzw. wirklich sinnvoll ist, entscheiden letztendlich aber die Stadtwerke. 
 
Im Bereich des Schulverbandes findet sich nach kurzer Beratung kein sinnvoller Standort für 
eine Ladestation. Daher stimmt der Schulverband Horstedt bei einer Enthaltung dagegen, 
sich für einen Standort zu bewerben. 
 
 
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszah-
lungen 2016       
 
Ilke Christiansen berichtet über die Prüfung des Jahresabschlusses 2016. Die über- und  
außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszahlungen werden erläutert und anschließend ein-
stimmig genehmigt. 
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10. Beschluss über den Jahresabschluss 2016 und über die Verwendung des Jah-
resüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages    
 
Ilke Christiansen berichtet über die Prüfung der Jahresrechnung des Schulverbandes für  
das Haushaltsjahr 2016. Die Ergebnisrechnung schließt demnach mit einer Verbesserung 
von 13.685,- € ab, insgesamt beträgt der Jahresüberschuss dann 31.385,06 €. 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Jahresabschluss 2016 und von dem 
Jahresüberschuss den Betrag von 9.910,50 € der Allgemeinen Rücklage und 21.474,56 € 
der Ergebnisrücklage zuzuführen. Die Ergebnisrücklage beträgt dann 78.362,38 €, dies sind 
33 % der Allgemeinen Rücklage. 
 
Der hohe Kassenbestand soll nicht bereinigt werden, sondern für anliegende Anschaffungen 
und Maßnahmen (wie z.B. Schultoiletten, Mensa) verwendet werden. 
 
 
 
 
Für den Tagesordnungspunkt 11 wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. Die Zuhörer 
verlassen den Sitzungsraum.  
 
 
Nicht öffentlicher Teil 
 
11. Personal- und Grundstücksangelegenheiten       
 
…. 
 
 
 
Die Schulverbandsvorsitzende Silke Clausen stellt die Öffentlichkeit wieder her und 
informiert die verbliebenen Zuhörer über die gefassten Beschlüsse. 
 
Mit einem Dank für die Mitarbeit schließt sie die Sitzung. 
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteherin   Schriftführerin 
 
 
 
 
 


